

## **Bericht der Verwaltung zum Sozialausschuss am 15. Oktober 2025**

Der neue **Stadtkalender** für 2026 ist da. In diesem Jahr bieten wir einen ganz besonderen Stadtkalender für 2026 an. Die Schülerinnen und Schüler der 11. Klasse des Reuterstädter Schulcampus haben Bilder zum Thema „Freiheit und Begrenzung“ gestaltet. Die schönsten und eindrucksvollsten Werke finden sich im Stadtkalender wieder. Der Erlös aus dem Verkauf der Kalender kommt dem Förderverein des Schulcampus zugute. Der Kalender ist für 5,00 EUR in der Stadtkasse, Schloss 1, in der Touristinformation im Fritz-Reuter-Literaturmuseum sowie in der Stadtbibliothek erhältlich.

Die **Badesaison 2025 im Waldbad** war ein voller Erfolg. Vom 3. Mai bis zum 15. September konnten rund 34.000 Badegäste unser idyllisches Freibad genießen. Wie gewohnt konnten alle Besucher am ersten und letzten Badetag kostenlos eintreten – ein kleiner Dank für die Treue unserer Gäste. Besonders erfreulich waren die Erfolge in der Schwimmausbildung: Insgesamt erhielten 96 Kinder das Seepferdchen, 35 das Bronzeabzeichen, 14 Teilnehmer das Silberabzeichen, und 5 Schwimmer bestanden die Prüfung für die Goldene Schwimmstufe. Beide Schwimmkurse waren komplett ausgebucht und stießen auf große Nachfrage – eine schöne Bestätigung dafür, wie wichtig gute Schwimmkompetenz und Sicherheit im Wasser ist. Wir freuen uns bereits jetzt auf den 2. Mai 2026, wenn die Tore des Waldbades wieder für alle Badefreunde geöffnet werden!

Vom 29.09.2025 - 30.10.2025 findet die **Anmeldung** aller Schulanfänger und Schulanfängerinnen **für das Schuljahr 2026/27 in der Fritz-Reuter-Grundschule Stavenhagen** statt. Eingeschult werden alle Kinder, die in der Zeit vom 01.07.2019 bis 30.06.2020 geboren sowie Kinder, die im letzten Schuljahr zurückgestellt worden sind.

Zum 30.09.2025 hat Frau Fibelkorn ihr Arbeitsverhältnis mit der Stadt Stavenhagen beendet. Gespräche zur Nachbesetzung der Stelle laufen bereits. Weiterhin finden derzeit Gespräche zur ausgeschriebenen Position im Bauhof statt. Über eine Nachbesetzung der beiden Stellen werden sie zeitnah informiert.

**Aufruf zur Tannenbaumspende** – In der letzten Ausgabe des Reuterstädter Amtsblattes wurde ein Aufruf zur Tannenbaumspende für den Marktplatz, den Vorplatz des Amtsgebäudes sowie unseren schönen Schlosshof gestartet. Über 20 Meldungen gingen daraufhin bei unserem Bauhof ein. Nun wird geprüft, welche Bäume sich als geeignet erweisen.

Das Straßenbauamt Neustrelitz plant an der **Bundesstraße 194**, die Fahrbahn zwischen Stavenhagen und Basepohl (Landkreis Mecklenburgische Seenplatte) instand zu setzen. Der knapp 1,5 Kilometer lange Abschnitt hat durch Unebenheiten, zahlreiche Flickstellen und fortschreitende Rissbildung das Ende seiner Nutzungsdauer erreicht. Die Bauarbeiten beginnen am Dienstag, 07. Oktober 2025 und dauern voraussichtlich bis 18. November 2025 an. Der Baubereich wird ab Dienstag, 7. Oktober 2025, für den Durchgangsverkehr voll gesperrt. Die Vollsperrung dauert nach aktuellem Stand bis Freitag, 31. Oktober 2025 an.

Beim jüngsten **Vereinstreffen** in der Reuterstadt Stavenhagen am 30.09.2025 kamen ca. 14 Vereine zusammen, um die Zusammenarbeit und das gemeinschaftliche Miteinander weiter zu stärken. In dieser Runde erhielt auch gleich Frau Börner die Möglichkeit sich bei allen Vereinen (die sie bisher noch nicht persönlich besucht hat) als neue Verantwortliche in diesem Bereich vorzustellen. Ein Schwerpunkt lag auf der Veranstaltungsplanung für das Jahr 2026. Die Teilnehmenden sprachen über den Veranstaltungskalenders 2026, damit Vereine und Bürgerinnen und Bürger frühzeitig über Termine, Schwerpunkte und geplante Highlights informiert sind. So soll eine bessere Koordination und Planungssicherheit geschaffen werden. Darüber hinaus wurde vereinbart, dass künftig zwei Mal jährlich ein Vereinstreffen stattfinden sollen. Die zwei Treffen pro Jahr ermöglichen regelmäßigen Austausch, schnelle Entscheidungswege und die gezielte Vorbereitung gemeinsamer Projekte.

Ein konkretes Beispiel dafür zeigte sich in der Zusammenarbeit zwischen dem Theaterkollektiv und der Schützengesellschaft von 1884 bei der letztjährigen Open-Air-Aufführung im Rahmen der 65. Fritz-Reuter-Festspiele.

Beim Treffen der Vereine wurde jetzt bekräftigt, dass das Theaterkollektiv und die Schützengesellschaft Stavenhagen auch 2026 ihre erfolgreiche Partnerschaft fortsetzen wollen. Das nächste Highlight steht bereits fest: Fritz Reuters „Ut de Franzosentid“ (Teil 2) aus dem Jahr 1860 kommt in der Zeit vom 26. bis 28. Juni 2026 auf die Marktplatz-Bühne.

Seit dem 01.10.2025 verstärkt Frau Claudia Ernst das Team der Stadtverwaltung. Frau Ernst ist im Standesamt eingesetzt und wird dort fortan die Geschäfte führen.

An der diesjährigen **Berufsmesse**, am **01.10.2025** in der Zwei-Feld-Sporthalle, nahmen ca. 40 Betriebe aus unserer Region teil und präsentierten sich vielfältig und zukunftsorientiert. Die ausstellenden Unternehmen boten Einblicke in verschiedene Berufsfelder, Ausbildungsgänge und Karrierewege. Besucherinnen und Besucher hatten die Gelegenheit, sich direkt vor Ort über Ausbildungsplätze, Praktika und Einstiegsmöglichkeiten zu informieren, Fragen zu stellen und Kontakte zu knüpfen. Die Bandbreite der Betriebe reichte von traditionellen Handwerksbetrieben bis hin zu Industrie- und Dienstleistungsunternehmen. Durch praxisnahe Demonstrationen, Informationsstände und kurze Gespräche mit Ausbildern und Mitarbeitenden erhielten Interessierte eine klare Vorstellung davon, welche Wege der Berufseinstieg oder eine Neuorientierung bieten.

Die Schülerinnen und Schüler der Klassenstufen 7 bis 12 des Reuterstädter Schulcampus informierten sich umfassend und nutzten die Messe, um erste Eindrücke zu sammeln und zukünftige Optionen abzuwägen.

Unter dem Motto: „Runder Tisch – Medizinische Versorgung vor Ort“ fand am 07.10.2025 ein **Treffen mit der Kassenärztlichen sowie Kassenzahnärztlichen Vereinigung**, Gesund-Vor-Ort, Ärzten und Zahnärzten aus der Reuterstadt und dem Amtsgebiet sowie Stadtvertretern und sachkundigen Einwohnern statt.

Geladen hatte der Bürgermeister um 17.00 Uhr in den Sitzungssaal des Schlosses. Frau Berndt vom Unternehmensnetzwerk RUN nahm auch teil und sprach über die Marketingstrategie zur Gewinnung von Ärzten, um der teilweise dramatischen Versorgungssituation entgegenzuwirken.

Die Vertreter der Kassenärztlichen und Kassenzahnärztlichen Vereinigungen sowie Gesundvor-Ort legten die aktuellen Zahlen vor und sprachen unter anderem über Möglichkeiten der Förderung von Studenten, über die Rahmenbedingungen für Ärzte, über Weiterbildungsmöglichkeiten, über die demographische Entwicklung und vielem mehr. Ziel ist der Aufbau eines Netzwerkes aus Ärzten, den Vereinigungen, dem Bürgermeister und Stadtvertretern, um gemeinsam die Politik für die Versorgungsgapse im ländlichen Raum zu sensibilisieren und ggf., wie in Sachsen und Thüringen bereits erfolgreich vollzogen, Gelder für zielführenden Projekte zu akquirieren.

Am 07.10.2025 fanden die **Schulkonferenzen** an der Fritz-Reuter-Grundschule sowie am Reuterstädter Schulcampus statt. Es kann mitgeteilt werden, dass es in Punkt Schulessen am Reuterstädter Schulcampus einen abschließenden Beschluss hin zum Wechsel des Essenanbieters gab. Zur Umsetzung dieses Beschlusses laufen nun die Vorbereitungen in der Verwaltung.

07.10.2025 / SW